

EL DEFENSOR DE CÓRDOBA

Diario Católico

Ambrosio Morales, 6

Ultimos telegramas y noticias de la tarde

Teléfono, 70

Año XIV

Lunes 19 de Febrero de 1912

Núm. 3.776

Madrid

Allá van leyes...

Cierto apreciable colega que por el optimismo ultraministerial y por el candor infantil que revela en algunos de sus juicios merecía haber nacido veinte siglos há y bailado en Belén, ha visto con sorpresa y no con buenos ojos, que al discutirse en el Congreso la reforma del Reglamento, tan estrechamente relacionada con la magna cuestión de los aplicatorios, hayan expresado algunos diarios católicos opiniones que pueden suscitar dudas respecto de la independencia del poder judicial.

Aquí no hay más sorpresa, que la sorpresa del querido colega objeto de nuestra alusión. Es lamentable que se suponga que el nombrado poder mantenga relaciones de dependencia con el Ejecutivo, pero es mucho más lamentable que los hechos que hieren los oídos y entran por los ojos den la razón á los que sostienen esa triste hipótesis.

Con más que no son los periodistas católicos, ni más comunmente los revolucionarios los que difunden semejantes dudas: hay una extensa y variada colección de discursos leídos por los Consejeros de Gracia y Justicia é pronunciados por las altas personalidades de los partidos de gobierno en los que se denuncia y describe con los más vivos colores cuanto existe de hediondo en ese ramo de la administración; hay, por ejemplo, la conducta de don Antonio Maura, que por haber sido sustrato conoce el peso, negándose á llevar al ministerio de Gracia y Justicia á alguno de sus amigos que ejerzan la profesión de abogado; hay los cambios de frente de Tribunales que mudaron de criterio cuando cambiaron los ministros; hay sobre todo una inadecuada acción directa, constante, del gobierno sobre los Jueces y Tribunales por el órgano del ministerio Fiscal que lleva su voz y procura hacer valer su criterio siempre que lo estima conveniente, para empusar á los católicos siempre que organizan manifestaciones contra leyes opresoras y perseguir á los periódicos que mantienen la protesta ante la opinión. Y cuando hay todo esto ¿cómo puede dudarse de que la diosa Thémis pierda la austeridad é inclina su balanza ante el peso de los que gobiernan?

Hace pocos días han publicado algunos periódicos, aunque incompleta, una estadística curiosa, la de los Abogados de Madrid que tuvieron más pleitos en el año 1911. Pues de esa estadística resulta que el record de los pleitos lo han batido tres juristas empollados en los despachos de los señores Canalejas, García Prieto y Cobián, tres conocidos pasantes de estos personajes, los más irrefragantes é de los que más influyen en la política liberal. ¿Necesita esto comentarios?

Pues no creemos que las ligas se curan negando su existencia, se curan con los procedimientos de la Cirugía, cuando son ya ineficaces los de la Higienia y los preservativos de la Higiene. Porque si aun hablando pasa lo que pasa ¿que no ocurrirán si todos profesásemos en la cofradía del silencio? Sin el santo temor á la crítica, España habría dejado de ser ya una Nación para convertirse en una inmensa pestilente charca...

Miguel Peñaslar.

Boletín Religioso

Santo de mañana
San Simeón, obispo y mártir.

Jubiléo circular

Mañana en la iglesia de San Francisco costado por D.ª Francisca de P. Balboa, por sus difuntos.

Esclavas del Sagrado Corazón.—Durante el carnaval se celebrará en esta Iglesia, un triduo para reparar las ofensas que en estos días se hacen al Sagrado Corazón de Jesús.

Por la mañana en la misa de nuevo se cantarán motetes.

Por la tarde á las cinco, se rezará el Santo Rosario, seguido de un acto de desagravio, terminando con la bendición solemne del Santísimo Sacramento.

Parroquia del Salvador.—En los días de carnaval, se celebrará un solemne Triduo de Desagravios en la forma siguiente: A las ocho misa solemne con exposición de S. D. M. y concluida se hará el ejercicio de desagravio finalizando con la reserva del Santísimo.

San Francisco.—Solemne triduo que para desagravio de las ofensas que se inferen á Dios Nuestro Señor durante el carnaval, ha de celebrarse los días 18, 19 y 20 del actual á las cinco de la tarde se rezará el Santo Ro-

sario, siguiendo el ejercicio propio de estos cultos y sermón que predicarán el día 18, señor Dr. D. Antonio Peña López, conde de San Francisco; el 19 Sr. Lloredo, D. Emilio Peña y Silva, Conde de Santa Marina; y el 20 Dr. D. Francisco de P. Velezco Estopa, Rector de la parroquia.

Hallándose esos días en la misma parroquia el Jubileo Circular, todas las tardes habrá reserva solemne de S. D. M. y la última, procesión dentro de la iglesia.

El día 21, Miércoles de Ceniza, á las ocho y media de la mañana, habrá misa Comunion general con bendición é imposición de la ceniza.

Iglesia de Nuestra Señora de los Dolores.—Con el fin de desagraviar á Su Divina Majestad de las ofensas que recibe en estos días de Carnaval, se celebrará en esta iglesia durante dichos días, un solemne Triduo en la forma siguiente: á las seis de la tarde se expone á Su Divina Majestad, se rezará la Coronación Dolorosa de la Santísima Virgen y se leerá el ejercicio de desagravios, terminando con la bendición y reserva.

Buen Pastor.—Triduo de Carnaval para desagraviar á Dios Nuestro Señor de las ofensas que recibe estos días de los malos cristianos. A las diez de la mañana Santo Sacrificio de la misa y exposición del Santísimo Sacramento. A las cuatro y media de la tarde Santo Rosario, letanía lauretana, sermón, ejercicio de desagravios al Sagrado Corazón de Jesús, Motetes, Bendición y reserva. De los sermones están encargados los señores don Anselmo Carrillo, profesor del Seminario, M. I. Sr. D. Lucas Redondo Fernández, Canónigo y D. Aparicio Paulino Seo de Herrera, profesor del Seminario.

Parroquia de San Juan y Omnium Sanctorum.—El Miércoles de Ceniza, al toque de oraciones darán principio los ejercicios de Cuaresma Los Miércoles y Sábado habrá sermón. Los Martes y Viernes se andará el Via Crucis. Los Domingos se hará el Quinario al Señor de la Humildad.

Parroquia del Salvador y Santo Domingo de Silos.—Un cuarto de hora después del toque de oraciones tendrán lugar los ejercicios de cuaresma. El lunes y miércoles se andarán las estaciones del Via-Cruci; y el jueves y viernes habrá plática del señor Conductor y Rector respectivamente. El viernes se hace el quinario al Señor Ego Homo, llamado del Arquero Real.

La Asociación de la Vela establecida en la parroquia del Salvador y Santo Domingo de Silos, tendrá el jueves 22 de los corrientes, en dicha parroquia á las ocho y media, un Aniversario solemne en sufragio por las Almas de las Asociadas difuntas, al mismo tiempo y por la misma intención se aplicarán dos misas rezadas.

Iglesia de PP. Carmelitas.—Ejercicios de Cuaresma. El miércoles próximo será la sagrada ceremonia de la imposición de la Ceniza á las nueve y media de la mañana. Los Viernes á las 5 de la tarde, santo rosario, Via Crucis, cánticos y bendición con el Signo de nuestra Redención.

Real Colegiata de San Hipólito.—Placeres cultos en los días de carnaval y durante la Santa Cuaresma. Triduo de carnavas: Los días 18, 19 y 20 de Febrero, á las seis de la tarde, exposición de S. D. M., Estación mayor, Santo Rosario, Letanía cantada, Actos de desagravio, sermón que predicarán los PP. de la Compañía de Jesús, bendición y reserva. El 21 de Febrero, Miércoles de Ceniza. A las siete y media de la mañana, bendición é imposición de la Ceniza.

Catedral.—El miércoles de Ceniza predicará el M. I. señor don Rafael García Gómez, Canónigo doctoral.

PRIMER ANIVERSARIO

Desde el día 12 de este mes hasta el 20 del mismo se celebrará una misa á las ocho y media en la Iglesia Hospital de Nuestro Padre Jesús Nazarón por el eterno descanso del alma del señor don Carlos Ibarra y Cejas que falleció el 17 de Febrero de 1911.

Su descomulgada esposa y demás familia ruegan á sus amigos lo encomienden á Dios en sus oraciones.

Este periódico se publica con censura eclesiástica

HOMENAJE AL DR. TOLOSA LATOUR

Al otorgar S. M. el Rey la Gran Cruz de Beneficencia al sabio y popular mérito Dr. D. Manuel de Tolosa Latour, iniciador de la Ley de Protección á la Infancia y de otras disposiciones que tanto beneficio reportan á España, unos cuantos amigos y admiradores suyos acuden al público generoso y espiadado, para que contribuya con la cantidad que juzgue conveniente, á fin de costear las insignias que ha de ostentar con orgullo, sobre su noble corazón, el Secretario General del Consejo Superior de Protección á la Infancia y Represión de la Mendicidad.

España entera, y principalmente esta provincia, debe rendir un tributo de cariño y adhesión al hombre bueno y eminente, honra de nuestra Patria, que con gran caridad viene consagrando su vida á la salud de los niños y de las madres, al bien de la humanidad.

Las cuotas, que serán desde una peseta en adelante, se entregarán á don

Rafael León Aviñó, en la Cooperativa Cordobesa de Consumo, advirtiéndole al público que si los fondos obtenidos excedieran de los gastos que han de ocasionar las insignias, aquellos se destinarán á un donativo para el Sanatorio de Chipiona, obra admirable, dobi la al personal esfuerzo del Dr. Tolosa Latour.

La suscripción estará abierta hasta el día 20 del próximo mes de Marzo y las listas de donantes se publicarán en el periódico de Madrid A. B. C. y en la prensa local.

Noticias militares

En comisión.—Ha marchado en comisión á Valencia, el médico del Regimiento de la Reina don Francisco Olhinchilla Rosendo.

Alumnos.—Se han presentado en el gobierno militar los alumnos de infantería don Joaquín de Miguel Cabrero, D. Miguel de la Vega y D. Antonio Monroy, y de artillería D. José y don Miguel Torres.

La revista anual.—La revista anual que debe pasar los individuos sujetos al servicio militar, en vez de pasarse en Octubre y Noviembre, se pasará desde este año en los meses de Noviembre y Diciembre.

Pensión.—Se ha confirmado en definitiva la pensión de 50 céntimos diarios á María Patrocinio Horrillo Andrades, viuda de un recluta de la caja de Córdoba, 22.

Empresa de Aguas Potables de Córdoba

Sociedad anónima, domiciliada en esta capital, Plaza de Colón, sin n.º.

La junta general ordinaria de accionistas de esta Sociedad, en sesión celebrada el día 15 del corriente, á propuesta del Consejo de Administración y con presencia del balance del año último, acordó el reparto de un dividendo activo de 8 pesetas por cada acción de las que representan el capital social, cuya cantidad será satisfecha desde el día 21 del presente mes, en la Caja de la Sociedad, de una á cuatro de la tarde, previa presentación de los correspondientes títulos.

Córdoba 17 de Febrero de 1912.—El Director Gerente, Antonio Ortega

PUNTO FINAL

Dos colegas matutinos nos dedican ayer artículos de réplica en el asunto del premio Nobel. Por falta de espacio y porque hemos adquirido la convicción de que se pierde el tiempo al discutir con quienes no tienen el hábito de hacerse cargo de los argumentos del adversario, vamos á ser muy breves.

El Sr. Eise asegura que no hemos concretado bien y aunque nosotros opinamos lo contrario, vamos solo á decirle como concreción de nuestro pensamiento lo siguiente: Nuestra opinión es que el espíritu sectario y anticatólico de Pérez Galdós no es la encarnación del alma española. Esta encarna perfectamente en la labor literaria de Menéndez Pelayo.

Un argumento—el único—vuelven á sacar á relucir ambos articalistas. Es un argumento de autoridad que está suficientemente contestado, pero que vamos á repetir. Por muy respetable que sea una persona y para nosotros lo es la personalidad á que aluden, en doctrina católica, tendrá por encima su autoridad suprema é infalible. Esta es la Santa Sede. La Santa Sede ha hablado ya y la personalidad ilustre con quien pretenden escudarse ambos periódicos ha acatado, como es natural, las indicaciones de la Santa Sede, pues su opinión fué emitida antes de que la Santa Sede hablara y antes de que la prensa anticlerical dijera en todos los tonos que Galdós es la representación del alma española.

Al articalista del otro periódico hemos de decir que no necesitamos permiso suyo, para discutir cualquier opinión que se emita públicamente. Medrados estaríamos si atendáramos criterio tan peregrino. No discutiremos más con él porque no discutimos por el sistema Ollendorf, ó ahucando la voz e sus palabras mas ó menos molestas que nunca serán razones. El señor Sánchez Asensio de quien se considera discipu-

lo, no discute así. Dicho señor, cuyos méritos como escritor no hemos discutido, está haciendo una campaña en el mismo sentido que nosotros. Por cierto que no hemos entendido ni una palabra del pirrafo que el compañero del periódico local matutino escribe aludiendo al Sr. Sánchez Asensio. Si ha sido con intención de zaherirnos, no lo lo gragra pues nada de lo que dice puede referirse á nosotros.

Aquí hacemos punto final á estas discusiones ratificándonos en cuanto hemos dicho y pensamos decir defendiendo la candidatura del Sr. Menéndez Pelayo para el premio Nobel.

Mosamor.

Crónica Provincial

De Alcazarcejos

Una gran boda

En la madrugada de ayer se ha celebrado en esta iglesia parroquial, la boda de la bella y distinguida señorita Sila García Arévalo, hija de nuestro respetable amigo don Juan, jefe local del partido conservador, con el joven don Rafael Alcalde Rodríguez, dignísimo juez municipal de esta villa.

Fueron padrinos don Rafael Rodríguez Cruzado, alcalde de esta localidad y su noble señora doña Concepción García Cruzado, actuando de testigos don José Rodríguez Blanco, jefe del partido liberal; don Antonio Ayala López, don Rafael Muriel Zúñiga y don Benifacio Romero.

Bendijo la unión el sabio doctor en Sagrada Teología, don José de la Cruz García Arévalo, que desde Madrid había venido con este objeto. La novia vestía elegante y riquísimo traje con velo blanco y flores de azahar que realzaban su encantadora elegancia y singular belleza, y el novio traje de rigurosa etiqueta.

Después de la ceremonia, que resultó solemnisima, los numerosos invitados se trasladaron á los espaciosos salones de la casa del novio, donde se sirvió un espléndido lunch compuesto de exquisitos dulces, pastas, fiambrés, vinos, licore y riquísimos habanos.

Entre los muchos y valiosos regalos recibidos por los contrayentes, recordamos los que siguen:

Excelentísimo señor don Juan de Isaza, una artística escribanía para señorita de gran valor intrínseco y extrínseco; don José de la Cruz García Arévalo, medallón y cadena de oro con brillantes; don Rafael Rodríguez Cruzado y señora, reloj de oro con brillante; don César O. Arauz, bizcochera de cristal tallado con asas y adornos de plata; doña Josefa Cejudo Muñoz, estuche con cubiertos de plata y media onza de oro; don Rafael Muriel, una magnífica palmaria con forforera y servilletero de plata de gran mérito y valor; don Benifacio Romero, gran cetro de mesa y cetera de piel de Rusia; doña Ana Aurelia Ayala, preciosa licorera de cristal; don Santiago Díaz y familia, juego completo de té, estilo inglés; doña María de la Cruz Ayala, estuche con rosario de plata y floreros; don Rafael Redondo y señora, pieza de encaje de Almagro; don José Rodríguez Blanco, moneda de oro de cien pesetas; doña Dolores García Arévalo, dos monedas de oro de 25 pesetas y jirones; doña Micaela, doña Idefonsa y doña Manuela Rodríguez Blanco, seis centenas de oro isabelino; doña María del Carmen Medrán, estuche con devocionario y moneda de oro de 20 pesetas; don Antonio Ayala López, doña Joaquina Ayala, doña Catalina López, doña Josefa María Rodríguez, doña María Ángela Ayala, doña Rafaela, doña María de los Angeles, doña Petra y don Doroteo Alcalde, don Martín Caballero Ayala y don Agustín Caballero, regalos en metálico.

Doña Josefa Rodríguez Blanco, una onza de oro; don Perfecto Alcalde Caballero, aderezo y pulsera de brillantes; don Juan García Arévalo Hijoza, reloj con cadena de oro, gemelos, pasadores de monedas antiguas de oro y estuche con plumas de plata para firmar los espensales.

Tales son los regalos recibidos aparte de los cambiados entre los novios y de

otros muchos anunciados que no se han recibido aún por no haber tenido noticias del proyecto matrimonial.

También la servidumbre de la casa del señor García Arévalo, obsequió á los novios con preciosos bandejos de dulces y bombones.

Los nuevos esposos han salido en tournée para algunas poblaciones de Andalucía y Madrid, recibiendo cordialísimas felicitaciones de todo el pueblo que, sin distinción de clases ni partidos se congregó para despedirlos y dar á la gentil pareja entusiasmados plácemes y enhorabuena.

El corresponsal hace también fervientes votos porque Dios colme de dichas y venturas á los recién casados.

Julio Arcánaga Ravé.

De La Victoria

Religiosa

Se ha celebrado con mucha solemnidad en la parroquia de esta villa, una fiesta en honor de la Sagrada Familia, y hemos visto con gusto acercarse á la Sagrada Mesa gran número de mujeres y algunos hombres y niños.

Del temporal

Efecto de lo mucho que ha llovido se han hundido trozos de algunas casas de gente pobre y se ha perdido mucha de la aceitana que quedaba por coger.

De otros pueblos

Lucentinas

Ha sido nombrado guardián del convento de Capuchinos el R. P. Fray Gabriel Hernández.

—Ha dado á luz dos niñas, la esposa del alcalde don Antonio del Pino.

—Ha fallecido el concejal don Francisco Ramirez.

—Ha contraído matrimonio la señorita María de la O. Torres y don Antonio Cerrato.

EL SUCESO DE HOY

Un joven de estoros años, Joaquín Soto, que prestaba sus servicios de hotel en el Casino de «La Peña», se ha disparado hoy tres tiros en la sien derecha.

Estaba domiciliado en la calle Empedrada, n.º 3, sitio donde ejecutó tan reprochable resolución.

Conducido á la Casa de Socorro fué curado de primera intención por el médico don Joaquín Navarro.

Se avisó á la parroquia del Salvador y el párroco señor Rubio le administró los Santos Sacramentos.

En una camilla pasó al Hospital de Agudos en grave estado.

Los móviles del hecho ha sido según él mismo declaró, el haber perdido una carta de pago que le entregó un socio del casino.

El juez señor Ruiz Briceño, se presentó en el Hospital tomándole declaración.

El Carnaval

PRIMER DIA

Ayer llegó de Odra el Centro filarmónico dirigido por don Francisco Moral León y del que es presidente don Elías Sánchez Vique y secretario don Juan Bautista Paris. Se compone de 43 individuos.

A mediodía estuvieron, en el Ayuntamiento donde fueron recibidos por el alcalde y varios concejales, que obsequiaron espléndidamente á la estudiantina.

Después de tocar escogidas piezas visitó las redacciones de los periódicos locales, honrando esta casa con su presencia. Tocaron varias piezas con esquisito gusto.

También tuvimos el gusto de recibir la visita de la comparsa «los de siempre» del popular Ojo Barrera que cantó varias coplas con la sal por arriba. Asimismo nos visitó la comparsa Los chicos de la prensa que cantó coplas intencionadas.

El paseo estuvo desierto á causa de lo despreciable del tiempo. Algunos coches y nada más.

Máscaras vistosas vimos muchas, habeb bastantes. Solo vimos con arte una palmera y su jardinero y una pareja andaluza.

De los bailes poco puede decirse. A las once estaban desiertos los de la Peña y el Oírculo de la Amistad; después se fueron animando y á la una llegaron á su apogeo. En ambos abundaron disfraces con pañuelos de Manila,

En el Círculo de la Amistad hubo concurso de máscaras, concediéndose el primer premio a la señorita Medina, de Montoro, que vestía de napolitana; el segundo a la señorita Fernández Vergara, de torcos; el tercero a la señorita Riva, de gitana, y el cuarto a la señorita Alvarez de los Corrales, de manola. El primer premio consistente en un espejo de plata repujada, se adjudicó por sorteo entre las señoritas Medina y Fernández.

Hubo asimismo para las señoritas de Ferrero Navas, Mora, Reinoso y Ruiz y para las señoras de Masas Escarra y de Cruz Conde.

SEGUNDO DIA

Esta mañana ha hecho un día espléndido y esta tarde todo el mundo se ha dirigido a las calles céntricas y a la Victoria para tomar parte en la batalla de flores y serpentinas.

La Victoria, el Gran Capitán y la calle Gondomar, se han visto concurridísimas. Se han visto muchas máscaras, siendo dignas de notar una pareja que que vestían con toda propiedad el traje de valencianos.

Como novedad había este año una tribuna más, la del Ayuntamiento que ha tenido la galantería de invitar a la prensa para que ocupe una parte.

Un coche atropelló a un muchacho en el paseo de la Victoria. Afortunadamente el hecho careció de importancia.

El Centro filarmónico de Pueblo Nuevo del Terrible

En el correo ha llegado esta mañana a Córdoba el Centro filarmónico de Pueblo Nuevo.

En la estación le esperaban el primer teniente de alcalde señor López Serrano y los señores Carrillo Pérez, teniente de alcalde y concejales señores Pérez de Luque, Salinas y León Priego, una comisión del Centro filarmónico «Eduardo Luena» y otra del Centro liberal, la banda municipal de música y numeroso gentío.

Desde la estación marcharon al Ayuntamiento donde fueron recibidos por la comisión antes citada.

Don Leocadio Martín Ruiz, secretario del Centro filarmónico saludó a Córdoba en un inspirado discurso contestándole el señor López Serrano, dándole la bienvenida en nombre del pueblo de Córdoba.

El Centro tocó un himno a las ciudades, hermosa y valiente composición musical, en la que se distinguieron el tenor señor Teza y las voces de varios niños.

Los socios de esta agrupación son 73 y de ellos 25 instrumentistas.

En el Ayuntamiento fueron obsequiados espléndidamente con vinos, dulces y cigarrillos. El señor López Serrano brindó por el Centro de Pueblo Nuevo.

Don Leocadio Ruiz le contestó brindando por Córdoba, patria de la hidalguía y por España, patria de las naciones hispano americanas.

Luego llegó al Ayuntamiento la estudiantina cordobesa a saludar a la de Pueblo Nuevo. Se abrazaron los representantes.

Después marcharon a la Diputación donde les recibió una comisión formada por el presidente señor Barrios, vicepresidente de la Comisión provincial señor Ortega Benítez, y diputado por el distrito de Fuente Obejuna señor Ortiz Molina, quien hizo un donativo de cincuenta pesetas. Tocaron y cantaron la jota *La Inana*, del cordobés señor Jiménez.

De la Diputación marcharon al Palacio Episcopal pasando por la calle Ambrosio de Morales. En la puerta de nuestra redacción dieron un viva a la prensa, siguieron por las calles San Eulogio y Cabezas en donde entraron en casa del alcalde señor Muñoz Pérez, que les trató con gran hospitalidad.

Después marcharon al Palacio Episcopal. El señor Obispo dijo que no podía recibirlos por ser la una de la tarde.

Esto necesita una explicación que vamos a dar. Don Leocadio Martín Ruiz escribió una carta a nuestro director para que este viese al señor Obispo y rogase a S. E. los recibiese.

S. E. I. accediendo a los ruegos del señor Aguilera señaló para recibirlos las doce del día de hoy. Así se comunicó por telegrama a Pueblo Nuevo. Desde las doce a la una ha estado esperando el señor Obispo no pudiendo seguir en la espera, pues su delicado estado de salud se lo impedía.

Entre los artistas viene una pequeña monísima Luz García, de 11 años de edad, que toca admirablemente el violín. Como todos viste el clásico traje de la antigua estudiantina.

Con la estudiantina viene el vicepresidente D. Antonio Pagañor, el secretario D. Leocadio Martín, el vice-organista D. Ricardo Morán, y los concejales D. Rafael Galán y D. Feliciano Rodríguez. Son directores artísticos don Faustino Márquez, D. Francisco Morales y D. Leopoldo García.

Mas de estudiantinas

El centro filarmónico montoreño llegará mañana a las nueve menos cuarto León a la estación a recibirlo los centros de Cabra, y Pueblo Nuevo y la banda municipal.

El centro filarmónico de Cabra será recibido en la Diputación mañana a las once.

La estudiantina de Cabra ha estado hoy en el Casino Conservador tocando varias de las piezas más escogidas de su repertorio. Ha sido muy elogiada por el gusto y la afinación que han demostrado los profesores que la componen.

Crónica Local

Original

Por falta de espacio no podemos publicar hoy una «Gaceta cordobesa» de Isidro, Páginas de J. Lebrun, «Los españoles en París», artículo de Juan de España y la «Historia de un feo asunto» per Cirvent.

Círculo de la Amistad

Mañana tercer día de Carnaval darán un concierto en el local de esta sociedad, las estudiantinas premiadas comenzando a las diez de la noche para terminar a las doce.

Natalicio

El sábado dió a luz una hermosa niña donña Angeles Olemontón distinguida esposa del valiente espada cordobés Machequito. Nuestra más cordial enhorabuena a los padres por este feo acontecimiento.

Herido

En Cañete de las Torres ha sido herido de gravedad con arma blanca el joven Bartolomé Conejo Gordillo vecino de esta capital y habitante en la calle del Nacimiento número 8 por Francisco Amo Moreno, natural de Fuente Tójar y vecino de Cañete de las Torres el cual hay que haber sido hasta la fecha capturado.

Desgracia

Anteayer falleció en la barriada del Cerro Mariano la niña Isabel Moreno, de 15 años de edad, a consecuencia de haberse caído en un brasero, produciéndose quemaduras que tuvieron fatal desenlace.

Sorteo

Ayer se verificó el sorteo de quintos sin novedad, terminando a las dos de la tarde.

El tiempo

La temperatura máxima durante las últimas 24 horas ha sido 20.80 y la mínima 7.80. El pluviómetro ha marcado diez milímetros en dicho tiempo.

Teatro Circo

Anteayer debutó el notable transformista don Rafael Arcos. Fue muy espléndido sobre todo en la imitación de personajes políticos.

Suministro

Se ha dispuesto que por la Fábrica militar de subsistencias de Córdoba, se remese a los parques de suministro de Cadix 594 quintales métricos de harina; 495 al de Córdoba; 891 al de Granada; 297 al de Málaga; 495 al de Sevilla y 198 al de Jerez.

Retiro

Se ha concedido el retiro a los guardias civiles Miguel Ortega Carrasco para Pueblo Nuevo del Terrible y Manuel Estevez Riquez para Villanueva del Duque.

Personales

Se encuentra en Córdoba el abogado interino del Estado en Jaén don José Rivera Rey.

—En uso de permiso hemos saludado en ésta al alumno galonista de la Academia de infantería don Joaquín de Miguel Cabrero.

—Regresó de Madrid el abogado don Enrique del Castillo.

Gracias

El alcalde señor Muñoz Pérez nos ha enviado varios panes de pan y de la Cocina Económica que hemos repartido entre verdaderos necesitados. Le damos las gracias.

Casa de Socorro

En este benéfico establecimiento han sido curados: Rafael Castro Rod, extracción de un cuerpo extraño del pie izquierdo; Antonio Gan Lara, de una herida punzante en el muelo derecho y Francisco Pérez Fuente, de pituita maligna.

Un éxito

Comunican que la The Western Union Telegraph Cable Co., de los Estados Unidos, ha hecho un pedido de 10,000 máquinas de escribir Underwood.

Es el más grande pedido de Máquinas de escribir que existe hasta ahora, y prueba una vez más que la Underwood se mantiene siempre a la cabeza.

Conferencias telefónicas

(De nuestro servicio exclusivo)

La Bolsa

Madrid 19 (16)

En el cierre oficial de Bolsa el 4 por 100 interior se cotizó, a 85'15. —El 5 por 100 amortizable, a 102'10. —Cédulas hipotecarias, a 102'60. Las acciones del Banco de España, a 452'00 Las de la Tabacalera, a 285'00. Los francos, a 0'00. Las libras esterlinas a 27'22.

Política

Madrid 19 (tres tarde)

Madrid 19 seis tarde)

La mañana de D. J. Q. é

Esta mañana han estado en Palacio los señores señores Canalejas y García Prieto.

Luego estuvo el señor Francos Rodríguez. El Sr. Canalejas marchó a Gobernación, donde estuvo conferenciando con el señor Barroso.

Este no había recibido de provincias ninguna nota saliente.

Luego recibió el señor Canalejas a los periodistas.

Nos dijo que esta tarde a las cinco se celebrará Consejo de Ministros.

Los espectáculos

La comisión que entiende en la rebaja de arbitrios sobre espectáculos ha declarado que la cuestión sigue sin solucionarse, es verdad que el ministro de Hacienda les rebaja la contribución industrial, pero lo que ellos desean es que se rebaje el impuesto del 25 por 100 que cobran por mitad el Estado y el municipio.

Mañana se celebrará Junta general para tratar de este asunto.

Los empresarios de teatro de Zaragoza, Valencia y Coruña se han adherido a cuantos acuerdos adopte la comisión de Madrid y han dicho que la secundarán en el cierre cuando disponga.

Han pedido hora a los jefes de las minorías parlamentarias para hablarles de este asunto.

Barroso

El señor Barroso ha recibido hoy una visita de un funcionario del ministerio de Estado que le ha entregado 40.000 pesetas recaudadas, entre la colonia española de Buenos Aires por el Conde de Artañ, presidente de aquella Cámara de Comercio.

El señor Gasset marcha esta noche al campo, para pasar en él las vacaciones.

Lo de Marruecos

El señor Canalejas hablando hoy con los periodistas del artículo que sobre las cuestiones de Marruecos publica anoche «La Epoca», dice que son pesimistas en que no cree. Se extraña que a los conservadores les parezca ahora todo mal y dice que los republicanos son más sensatos.

No están designados los individuos franceses que con los españoles han de constituir la comisión internacional, para tratar de las Aduanas marroquíes.

Los españoles serán seguramente don Gustavo Bañer, el marqués de la Cortina y el diplomático señor Angulo, que se reunirán en Madrid y darán dictamen en el preciso plazo de tres semanas.

«El País», de esta mañana dice que España está dispuesta a dar compensaciones a Francia que serán los terrenos al Sur de Ifni.

Parlamentaria

Los círculos políticos con las vacaciones están desiertos. Se afirma que el señor Cobian interpondrá en la interpelación sobre política financiera del gobierno para defender su gestión.

En la presente semana se reunirá la comisión de suplicatorios para constituirse y dar dictamen sobre los suplicatorios pendientes.

Misceláneas

«La Gaceta»

La de hoy publica un decreto, convocando para la segunda quincena de este mes a los licitadores que quieran intervenir en los concursos para la adquisición de artículos con destino a los parques de suministros y fabricas militares de subsistencias.

Interese provinciales

También publica la «Gaceta», una Real orden del Ministerio de Fomento disponiendo se cree una estación olivarera en Lucena.

Bilbalnas

Bilbao.—En los bailes de máscaras hubo anoche grandes broncos, resultando algunos heridos.

De una taberna de Casillas salieron desafiados varios bebedores entablándose una batalla campal. Resultaron seis heridos leves. Intervino la guardia civil.

—Los maestros han celebrado una asamblea pidiendo que se les equipare a los del resto de España para poder tomar parte en los concursos de traslado.

—Se ha solucionado la huelga de pelotaris. Las empresas les pagarán mensualmente y no por partidos.

Contra la blasfemia

Murcia.—En un pueblo de esta provincia se ha celebrado un mitin contra la blasfemia. Hablaron varios oradores de la Asociación de jóvenes propagandistas. Combatieron con mucho entusiasmo el denigrante vicio de la blasfemia. El mitin terminó con vivas a los Corazones de Jesús y de María.

Valencianas

Llegó el Sr. Navarro Reverter y Gomis. En la estación le esperaban el alcalde, el gobernador, las autoridades y algunos amigos particulares. De aquí marchará a Segorbe, donde el Ayuntamiento le obsequiará con un banquete.

—La comisión de Hacienda ha celebrado una reunión con los empresarios de espectáculos.

Taurina

El domingo será la primera novillada en la que tomarán parte Vazquez II y Rosalito.

LA GUERRA DE MELILLA

Siguen las agresiones

Los moros siguen el sistema de las agresiones sueltas.

Ayer atacaron nuestras avanzadas en Nador, Segangan y resultaron heridos algunos de nuestros soldados.

El general Aldave dice que está dispuesto a acabar con esto y ha dispuesto emboscadas para cazar a esos moros. Los que se cojan serán fusilados, pues dice quiere hacer un escarmiento.

Paseo militar.—Agresiones

En el ministerio de la Guerra se nos han facilitado un telegrama del general Aldave comunicando que de la posición de Zaio salió una columna en paseo militar a los territorios inmediatos, llegando hasta el vado del Ead en el Muluya.

Se presentaron a los jefes moros influyentes de esta cabila y de la de Uad-Settu manifestando que estaban satisfechos de la dominación española, haciendo protestas de amistad y ofreciendo sus servicios

También del monte Arruit salió una columna formada por fuerzas de caballería y mandada por el general Larrea, practicando un reconocimiento en unas lomas que hay siete kilómetros al S. O. de la posición.

Después estuvieron en el sitio conocido por Beasoyay y desde allí regresó a Zeluan la fuerza de Alcántara.

El general y la policía indígena regresaron a Arruit.

En los alrededores de Zaio un grupo de ocho moros tiroteó a una pareja que patrullaba por el camino de la aguada. Resultó muerto un soldado y el cabo herido tan gravemente que poco después falleció.

Acudieron mas soldados que tirotearon a los moros resultando uno de ellos herido, el cual fué retirado en brazos de otros moros camino de sus poblados.

En el avanzamiento y en Ras Medua ha habido disparos sin consecuencias.

Llegó el general Perol a Nador y se hizo cargo del mando de su brigada y del territorio. No ocurre otra novedad.

En libertad

Tanger.—Ha sido puesto en libertad el moro de la cabila de Bocoaya Mohamed Cibera detenido por la Legación española cuando traía una carta del Mizzfan para la embajada alemana.

Cibera es de los moros que estuvieron en Madrid hace dos años siendo muy agasajados. Ahora está en la jarca.

F. Guijo DENTISTA CALLE GONDOMAR

OSCAR JOSÉ BURCE, HIJO

TORIL, 1, 84 y 1

Precios de venta al público desde el 3 de Febrero hasta nueva cotización.

Carne de vaca con hueso, 2'06; ídem mata sin hueso a 2'78.

Ternera con hueso, a 2'60; ídem mata sin hueso, 3'50.

Macho, a 1'76.

Borrego, 1'80.

Almacén de Sal

Manriques, 3.— Teléfono, 46.

Sal comna y molida a granel, en sacos y en paquetes.

Sal gema en bolses para el ganado.

Teatro-Circo

Función para el sábado 17 de Febrero.

Sección continua y permanente de 8 a 12.

El gran transformista Rafael Arcos.

Precios: Palcos sin entrada 2'30 pesetas.

—Sillas con entrada 0'60.—Amfiteatro con entrada 0'40.—Entrada de palco 0'60.—Entrada de grada 0'20.

La Abundancia

Tocino, carne, carnicería, comestibles

y despacho de pan

Especialidad en jamones y jamoncitos pasteurizados, butifarra catalana, salchichones de las mejores marcas, chorizos y toda clase de embutidos.

Judería 24, frente a la Catedral.

Imprenta «El Defensor» Ambrosio Morales, 6

El Fénix Agrícola

COMPANIA ANONIMA DE SEGUROS REUNIDOS

A prima fija

CONSTITUIDA CONFORME A LAS LEYES VIGENTES

Capital social suscrito. 1.000.000 de pesetas

Capital desembolsado. 300.000

Dirección general: Los Madrazo, número 34.—Madrid

OFICINA LOS BAÑOS DE CORDOBA

Seguro contra el robo, hurto y extorsión del ganado.—Seguro de incendio en construcciones.

Esta Sociedad es la primera que en España ha contratado este tipo de seguro.

Inspección general en esta. Oficinas: Ovarie 25, duplicado.

La autoridad de publicaciones de este seguro es la Com. I. de Seguros de 1935

Mayo 1949

FERNANDO GUIJO

Cirujano

Dentista



Gondomar sin n.º

Donde está la fotografía